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ATA – X Fórum do Comitê Rio do Peixe 13/11/2015 

 

Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e quinze, nas dependências da Câmara 

de Vereadores do município de Rio das Antas, realizou-se o X Fórum do Comitê Rio do 

Peixe, tendo como tema de palestras e debate: Segurança Hídrica. O X Fórum teve início 

às 13h30min com a presença de autoridades e membros do Comitê, população em geral 

e alunos da Escola Municipal de Rio das Antas e do IFC – Videira. Para abertura oficial do 

evento, a mesa de honra foi formada pelos senhores: Ricardo Marcelo de Menezes, 

presidente do Comitê Rio do Peixe; Guilherme Xavier de Miranda Júnior, pesquisador da 

EPAGRI (Empresa de Pesquisa Agropecuária de Extensão Rural de Santa Catarina); 

Paulo Cesar Lamin, químico e Diretor Adjunto do Serviço Intermunicipal de Água e Esgoto 

– SIMAE; Ari Galeski, presidente do Comitê Rio Timbó; e Dirceu Szimkow, secretário de 

agricultura e meio ambiente de Rio das Antas e na ocasião, representando o prefeito do 

município. Depois de tomarem assento, o senhor Dirceu Szimkow foi convidado a fazer o 

uso da palavra. Cumprimentou as autoridades e demais presentes e agradeceu a 

presença de todos, passando a palavra ao senhor Ricardo Marcelo de Menezes para a 

abertura oficial do evento. O presidente cumprimentou as autoridades, bem como a 

população ouvinte, agradecendo a presença de cada um e ressaltou a importância da 

realização do Fórum para a comunidade. Feito isso, a mesa de honra foi desfeita e o 

senhor Guilherme Xavier de Miranda Junior, pesquisador na área de Hidrologia do Centro 

de Informações de Recursos Ambientais e de Hidrometeorologia de Santa Catarina – 

CIRAM da Empresa de Pesquisa Agropecuária de Extensão Rural de Santa Catarina – 

EPAGRI, foi convidado a ministrar a primeira palestra intitulada: “Políticas Públicas e 

Segurança Hídrica em Santa Catarina”. Inicialmente Guilherme cumprimentou as 

autoridades e demais presentes, ressaltando a importância da realização do Fórum e da 

parceria entre as instituições vinculadas ao mesmo. Dando sequencia à sua 

apresentação, o palestrante discorreu sobre a insegurança hídrica que há em todo o 

território brasileiro e a desigualdade nesse setor entre as regiões do país. Adiante, falou 

sobre a Rio 92 que foi o evento anfitrião do termo “segurança hídrica”, dando suporte para 

que este fosse alvo de futuros debates, como ocorreu na Rio +20. Abrangeu sobre os 

conflitos de uso de água e consequentemente, quais as possíveis soluções de controle e 

administração dos mesmos. Para encerrar sua apresentação, Guilherme salientou a 

importância de discutir o tema e preparar as futuras gerações para dar continuidade ao 

que vem sendo feito no âmbito ambiental, desenvolvendo novas técnicas de preservação 

e de gerenciamento dos recursos hídricos. Assim, encerrou sua esclarecedora 

apresentação disponibilizando seus serviços para futuros eventos. Dando continuidade às 

palestras da tarde, o senhor Paulo Cesar Lamim foi convidado a fazer o uso da palavra 

para proferir sobre o tema: “Segurança Hídrica: menos risco, mais saúde”. Saudando a 
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todos os presentes e agradecendo a oportunidade de estar repassando seus 

conhecimentos, Paulo explanou seus objetivos perante sua apresentação. De modo 

introdutório, abordou sobre a importância mundial da água, os problemas causados pela 

falta da mesma e sua distribuição no mundo, fazendo uma análise antropológica. 

Esclarecendo sobre as ações passadas que influenciaram na atual insegurança hídrica, o 

químico citou tópicos construtivos para possíveis soluções que garantam a segurança 

hídrica. Dentre esses, a construção de barragens, o gerenciamento, o reuso e o uso 

racional, novos estudos sobre o caso, entre outras medidas que posteriormente poderão 

evitar um cenário desagradável no âmbito ambiental. Discorreu de um modo geral sobre a 

sustentabilidade e a sua importância dentro dos conflitos de uso de água, para evitar os 

desperdícios nesse meio. Encaminhando-se para o término da apresentação, Paulo 

informou aos ouvintes sobre a qualidade da água do Rio do Peixe da cidade de Joaçaba – 

SC, tratada pela SIMAE - Serviço Intermunicipal de Água e Esgoto. Segundo dados, 

apesar de conter compostos do tipo ferro e alumínio, o IQA (Índice de Qualidade de Água) 

dessa água está na faixa considerada boa, encaminhando-se para ótima, em 

contrapartida, o Rio Tigre da mesma cidade está com índices baixos de qualidade, o que 

gera preocupação devido às doenças veiculadas à água e a falta de saneamento. 

Finalizando sua palestra, Paulo voltou a falar sobre a sustentabilidade como forma de 

precaver a insegurança hídrica, aconselhando todos os presentes a seguir este caminho. 

Feito isso, o espaço para debates teve início, com a participação dos espectadores. Por 

fim, o presidente do Comitê Rio do Peixe agradeceu a todos os presentes e repassou 

informações sobre a instituição. Não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrado o 

X Fórum do Comitê Rio do Peixe, sendo que a presente ata será submetida para 

aprovação e assinada pelos membros presentes no próximo fórum.  

 

  


